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J'habite au Québec, une province très froide au Canada. Ici, l'hiver occupe environ la moitié de 

l'année. C'est pourquoi nous pouvons pratiquer de différentes activités tel que le ski alpin, le 

ski de fond, la raquette, etc. Mais celui que j'aime le plus parmi eux, c'est la pêche sur glace. 

  

La pêche sur glace est possible sur le fleuve St-Laurent, près de Trois-Rivières. Ici, à chaque 

année, de décembre à mars, la glace est assez dure pour que les gens y installent un village. 

Dans le village, il y a des cafétérias, des restaurants et des magasins. Et bien sûr, il y a des 

maisons de pêche sur glace. 

  

Les maisons de pêche sur glace sont spéciales; elles ont toutes un long trou rectangulaire qui 

relie la maison au fleuve et il y a des cannes à pêche accrochées au plafond qui s'en vont 

jusqu'à dix mètres sous l'eau! Sur le crochet de la canne à pêche, on accroche du foie de 

cochon ou une crevette et c'est là qu'on commence à pêcher les poissons. 

  

Le poisson le plus commun est le poulamon. Chaque année, en fin janvier et début février, 

800 millions d'entre eux reviennent de l'océan Atlantique pour pondre leurs œufs. C'est un 

très long trajet et quand ils arrivent, ils ont vraiment faim. Donc, quelques secondes après que 

moi et mes deux amis avons mis la canne à pêche, nous voyons déjà les fils bouger et nous 

les tirons immédiatement. Nous avons mis les poissons dans le pot que nous avons apporté 

pour les faire cuire et nous pouvons entendre les gens s'écrier dans leurs maisons. Ahhh! Que 

c'est bon, manger des poissons frais de l'océan Atlantique! 

  

Les poissons sont trop faciles à pêcher et nous en avons tellement, donc nous pouvons 

mettre le reste des poissons dehors, car la neige est le réfrigérateur naturel pour la nourriture. 

En deux heures, nous avons pêché plus de 400 poissons et nous avons commencé à s'ennuyer. 

Donc, moi et mes deux amis sommes sortis, et nous avons vu des gens sur des motoneiges, 

sur des traîneaux à chiens, mais nous, on jouait où il y avait les glissades, on a glissé pour 

longtemps et on a eu beaucoup de plaisir. Peu après, nous sommes allés dans la cabane à 

sucre et on a mangé du sirop d'érable : on doit mettre le sirop sur la neige, on l'enroule avec 

un bâtonnet et on le mange! 

 

Et cela est notre hiver québécois. On a peut-être un hiver très froid, mais sans ce froid-là, on 

n'aurait pas la pêche sur glace et cette dernière nous a donné beaucoup de plaisir. 

  


